

N.º 108 - CHILE: \$ 120 - PARAGUAY: Gs. 350 - ARG.: \$ 7.000.

COSAS

UNA REVISTA INTERNACIONAL

GENERAL CESAR MENDOZA:
"NO ES CONVENIENTE LEVANTAR
EL ESTADO DE EMERGENCIA"

REAGAN DE HOLLYWOOD A LA CASA BLANCA

DOMINGO ARTEAGA: "EL ESTADO NO DEBE
HACER BUENOS NI MALOS NEGOCIOS"

DINORAH SAMPSON,
EL GRAN AMOR DE SOMOZA

JORGE ALESSANDRI:
REUNION DE FAMILIA



DINORAH
SAMPSON



JORGE
ALESSANDRI

00653 502 80.01



JORGE ALESSANDRI AMABLE REUNION DE FAMILIA

Era una mañana de día domingo, como tantas otras, en el hogar de Gabriela Matte Alessandri. Aunque en el exterior los tenués rayos solares anunciaban un hermoso día, el interior de la casa estaba temperado desde muy temprano, a la espera de un ilustre visitante: don Jorge Alessandri Rodríguez.

La gerente general de la Editorial Universitaria había invitado a "Cosas" a su casa para ultimar los detalles de una entrevista a publicarse en nuestro suplemento especial de literatura.

◀ La imagen de Jorge Alessandri Rodríguez mantiene la distinción y la fuerza de carácter de las que hizo gala durante su administración presidencial.

Anteriormente nuestra anfitriona nos había dicho que una de sus grandes satisfacciones eran estas reuniones familiares a las que acudían regularmente, todos los domingos, sus cinco hijos, su esposo, su madre y su tío Jorge; además de otros miembros de la familia, que al igual que ellos gustaban de la ópera.

Faltaban aún quince minutos para las doce del día cuando unos discretos golpes en la puerta anunciaron que alguien venía llegando. "¡Es el tío Jorge!", dijeron sus sobrinas-nietas. Pero Gabriela Matte de Domeyko afirmó: "No creo que sea el tío Jorge, porque él es muy puntual y acostumbra llegar a las 12 en punto". Luego sus palabras se vieron corroboradas ante el ingreso de Arturo Alessandri Besa, presidente de la Sociedad Chilena de Amigos de la Ópera.

Tal como estaba previsto, el estadista y ex Presidente de la República (1958-1964) arribó a la casa de su sobrina justo al medio día. Venía acompañado de su hermana Ester A. viuda de Matte y de otra sobrina. Sobrio y elegante, la corbata negra recuerda que recientemente falleció su hermano, Hernán, antecedido de su cuñado, Arturo Matte Larraín.

Hechas las presentaciones de rigor, don Jorge Alessandri respondió con un apretón de manos al tiempo que me dijo: "Usted es la periodista que estuvo conversando con Gabriela en la librería..."

Contrariamente a lo que suponíamos, nuestra presencia en la intimidad del hogar de su familia no le sorprendió.

Tampoco se negó a ser fotografiado, aunque aclara, que no desea que se le entreviste...

Jorge Alessandri R. por costumbre no concede entrevistas y rechaza de plano la publicidad. Su imagen de austeridad es aceptada por todos los chilenos y una realidad que los periodistas quisieran poder violar. "Cosas" logró romper ese silencio y llegar al hombre, una de las figuras políticas más importantes de Chile.

"NO ME PUEDO NEGAR..."

De estatura imponente, su rostro no acusa los 84 años cumplidos; su voz es suave y se dirige con gran cariño a sus familiares, aún cuando sea para rebatir una opinión: "No hijito, antes los cantantes de ópera se especializaban en cuadros líricos, dramáticos o ligeros, en cambio ahora, todos cantan de todo...". Fue una de las muchas acotaciones que hizo a su sobrino, Arturo Alessandri, mientras escuchaba el segundo acto de la ópera *Il Pagliacci*, en sistema de video-cassette. Su agilidad mental queda de manifiesto en cada una de sus observaciones, del mismo modo que su sentido del humor. Por momentos desconcierta al punto de hacernos concluir que estamos compartiendo con un personaje que nada tiene que ver con la imagen que de él se tiene. Agudo en sus juicios, como crítico de ópera resulta demoledor. No soporta los detalles de mal gusto (en decoración, vestuario, maquillaje), como tampoco las voces "rasguñadas ni chillonas". "El tío Jorge es así", señaló Gabriela Matte. "Está siempre comentando la ópera y discutiéndola con Arturito..."



“¡La comedia ha terminado!”, exclamó el pagliacci, poniendo punto final a la ópera del mismo nombre, y nosotros nos aprontamos para conversar con el ex mandatario.

—Don Jorge, estoy segura que usted no se opondrá a decirme algo en relación con su sobrina, Gabriela Matte, que como usted sabe, es mi entrevistada...

—No, en este caso no me puedo negar.

—¿Qué opinión tiene usted de ella?

—Gabriela es una mujer extraordinariamente inteligente, de gran calidad humana y muy sentimental. Sin desmerecer al resto de la familia, yo diría que ella es una de las más brillantes.

—Usted es una de las personas que, según Gabriela Matte, más ha influido en su vida. ¿Podríamos decir que ella es la hija que usted no tuvo?

—Sí. En realidad Gabriela fue muy apegada a mí, desde que era niña. Su hermana menor también fue así, hasta que se disparó en tiempos de la Unidad Popular, mientras que Gabriela y yo seguimos siendo muy unidos.

¿Por qué se dio ese especial acercamiento con Gabriela?

—Porque mi hermana, Ester, y su esposo, Arturo Matte; acostumbraban a salir a unos campos que tenían, se iban por temporadas completas y Gabriela, que era una niña muy delicada de salud, se quedaba conmigo por períodos igualmente largos, en una época tan importante de su vida como fue su adolescencia.

La familia Domeyko-Matte, observaba la escena completamente asombrada. El diálogo de don Jorge Alessandri con “Cosas” fue algo que nadie imaginó que ocurriría. Su sobrino-nieto, Ignacio Domeyko, acotó: “¡Esto es algo excepcional!, imagínense que hace algún tiempo me quise sacar una foto con el tío Jorge y no aceptó...”

Al parecer todo se dió de manera diferente. Riguroso en sus costumbres, el estadista acude a estas reuniones dominicales de 12 a 13 horas, retirándose puntualmente. Esta vez sus sobrinas y su hermana dieron la voz de alarma para decirle “¡Tío, ya son la una y media!”. Aún así, don Jorge aceptó nuevas fotografías, ahora en el antejardín de la casa. Antes de despedirse se detuvo para acariciar a “Charlie”, el perro guardián, mientras su chofer lo aguardaba en su viejo Mercedes-Benz, sin entender nada de lo que ocurría. ■

Zayda Cataldo

Fotos: Enrique Ihnen.

“Cosas” junto al ex Presidente de la República integra el grupo familiar que lo despiden en los jardines de la residencia.



El ex Mandatario junto a su hermana Ester Alessandri viuda de Matte y su sobrina Gabriela. Cada domingo se repite el encuentro.



El grupo familiar de Gabriela Matte de Domeyko. Aparece su hermana Ester Matte Alessandri y sus hijos María, Florencia, Beatriz e Ignacio Domeyko Matte.